
Главной задачей Управления 
все эти годы неизменно оста-
ется надлежащее содержание 

вахтовых поселков и общежитий 
газодобывающего предприятия, 
обеспечение функционирования в 
стабильном режиме объектов про-
мышленного, жилого, социаль-
ного и культурного назначений, а 
также создание комфортных усло-
вий для сотрудников, работающих 
вахтовым методом.

За десятилетия деятельности 
коллектив УЭВП накопил уни-
кальный опыт обслуживания зда-
ний и систем жизнеобеспечения 
в суровых условиях Крайнего 
Севера. Сегодня в ведении 747 
сотрудников Управления – более 
140 тысяч квадратных метров жи-
лых объектов, административных 
и производственных зданий. Для 
более 2 700 человек, проживаю-
щих в вахтовых поселках, созда-
ны комфортные условия для пло-
дотворного труда и полноценного 
отдыха после рабочих смен.

Ближне- и среднесрочные пер-
спективы Управления по эксплуа-
тации вахтовых поселков связаны, 
в первую очередь, с комплексной 
реконструкцией трех общежитий, 
а также капитальным ремонтом 
фасадов четырех общежитий и 
одного жилого дома. Кроме того, 
в текущем году планируется ввод 
в эксплуатацию здания общежи-
тия на 150 мест на территории 

вахтового жилого комплекса «Се-
номан».

Добросовестно выполняя ос-
новные обязанности, сотрудники 
Управления по эксплуатации вах-
товых поселков не забывают и об 
активном участии в непроизвод-
ственной жизни предприятия. В 
частности, достойно представляют 
филиал на конкурсах профессио-
нального мастерства. Так, в про-
шлом году Денис Могилин занял 
третье место в состязаниях среди 
слесарей по ремонту автомобилей. 
В рационализаторской деятельно-
сти в 2023-2024 годах были задей-
ствованы 37 сотрудников УЭВП, 
которые суммарно внесли более 30 
рацпредложений.

Есть чем гордиться и спорт-
сменам филиала. Например, во-
лейбольному «золоту» Спартакиа-

ды среди работников Общества 
и «бронзе» в командном зачете 
Спартакиады среди руководите-
лей компании. Копилка наград 
Управления на городском и кор-
поративном уровнях за прошлый 
год пополнилась индивидуальны-
ми трофеями в соревнованиях по 
большому и настольному теннису, 
шахматам, армреслингу, пулевой 
и стендовой стрельбе, сплаву на 
байдарках, гиревому спорту.

Свою активную гражданскую 
позицию коллектив Управления 
демонстрирует регулярным уча-
стием в социальных, благотвори-
тельных, экологических, патрио-
тических проектах Общества и 
города.
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В особых услоВиях крайнеГо сеВера

Токарь ремонтно-хозяйственного цеха Сергей Лауфер

Вахтовый жилой комплекс на газовом промысле № 9

управлению по эксплуатации 
вахтовых поселков ооо «Газпром 
добыча уренгой» – 46 лет. Филиал 
ведет свою историю с 1 февраля 
1979 года.
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Издается с 13 июня 1980 года
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активная добыча углеводородов из недр 
Земли обязывает человечество готовить 
задел ресурсов для будущих поколе-

ний, ведь широко рекламируемый переход на 
возоб новляемые источники энергии постоян-
но откладывается на все более поздние сроки. 
В нашей стране активные геологоразведочные 
работы позволяют открывать новые место-
рождения полезных ископаемых. Эта сфера 
деятельности находится в числе приоритетных 
для ПАО «Газпром». Как следствие, энергети-
ческий концерн уже двадцать лет подряд обе-
спечивает опережающий прирост запасов газа. 
Свой весомый вклад в такой завидный резуль-
тат внесли и геологи ООО «Газпром добыча 
Уренгой». Но обо всем по порядку.

...Первые геолого-геофизические исследо-
вания на Сеяхинском лицензионном участке 
(ЛУ) начались еще в середине XX века. Его 
площадь была покрыта геологическими, гра-
виметрическими и аэромагнитными съемками, 
что позволило получить первые представления 
о структурном плане верхне- и нижнемеловых 
отложений. В начале 70-х годов изучение тер-
ритории продолжалось площадными сейсмо-
разведочными работами 2D. В результате этих 
работ ряд перспективных объектов был подго-
товлен к поисковому бурению.

Спустя еще двадцать лет, в 1990-1992 годах, на 
Сеяхинском ЛУ были пробурены четыре поиско-
вые скважины. Три из них оценены как водона-
сыщенные, пластов, представляющих интерес в 
нефтегазоносном отношении, не выявлено. А вот 
скважина № 3 в пределах  Северо-Сеяхинского 
поднятия оказалась продуктивной: во время ее 
испытания получен приток газоконденсатной 
смеси. Впоследствии на этом участке проводи-
лись сейсморазведочные работы 3D, которые 
позволили уточнить геометрию и положение ло-
кальных структур, провести оценку перспектив 
нефтегазоносности юрско-меловых отложений, 
выполнить анализ ресурсной базы территории.

Первоначально, на основании распоряжения 
Правительства Российской Федерации от 3 сен-
тября 2007 года № 5154, лицензия на пользова-
ние недрами с целью геологического изучения, 
разведки и добычи углеводородного сырья в 
пределах Сеяхинского участка недр была полу-
чена ОАО «Газпром». В 2016 году на основании 
решения энергетического концерна право поль-
зования недрами Сеяхинского ЛУ было перео-
формлено на «Газпром добыча Уренгой». 

– Функции по переоформлению лицензии, 
получению лицензионного соглашения, опре-

делению условий пользования недрами в соот-
ветствии с действующим законодательством 
легли на отдел лицензирования и недропользо-
вания нашего предприятия, – рассказывает 
Александр Кулинченко. – Это сопровожда-
ющая деятельность, которая помогает гео-
логам определить, какие, собственно, задачи 
на этом участке стоят перед нами. Исходя из 
лицензионных обязательств, а также в соот-
ветствии с проектом работ по геологическо-
му изучению недр, мы подготовили програм-
му геологоразведочных работ, и на ее основе 
выполняли все дальнейшие действия. По мере 
получения новой информации было разрабо-
тано «Дополнение к комплексному проекту 
 поисково-оценочных работ на меловые и юр-
ские отложения Сеяхинского ЛУ».

Отмечу, что часть сейсморазведочных 
работ на момент переоформления лицензии в 
2016 году уже была выполнена, а завершалась 
сейсморазведка под руководством специали-
стов нашей компании в 2017-м. В 2021-2022 
годах ООО «Газпром ВНИИГАЗ» были пере-
обработаны сейсморазведочные данные 2D в 
объеме 793 погонных километра и 3D в объ-
еме 1 150 квадратных километров, уточнена 
морфология структурных планов отчетной 
площади, выполнен палеотектонический ана-
лиз ее строения, выявлены палеоморфологи-
ческие особенности формирования структур. 
Это узкоспециализированная работа геологов 
и гео физиков, без которой невозможно полу-
чить объективную картину месторождения и 
эффективно выполнять геологоразведку.

На основании актуализированной сейсмоло-
гической модели меловых и юрских отложений 
в 2022 году выполнен оперативный подсчет 
запасов полезных ископаемых месторождения 
для постановки на Государственный баланс 
запасов углеводородного сырья РФ.

Тщательным изучением ресурсов перспек-
тивной территории занимались несколько под-
разделений Общества во главе с генеральным 
директором Александром Корякиным и глав-
ным геологом Тимуром Сопневым, осущест-
влявшими общее руководство и координацию. 
Помимо геологического отдела, отделов по 

разработке месторождений, лицензирования и 
недропользования, значительный вклад в экс-
пертизу оперативного подсчета запасов внесли 
сотрудники Инженерно-технического центра, 
где была выполнена оценка геологических по-
строений структурной и флюидальной моде-
лей Сеяхинского месторождения. 

Сотрудниками ООО «Газпром ВНИИГАЗ» в 
тесном взаимодействии со специалистами Об-
щества на основе обработки, анализа и обоб-
щения всей имеющейся геолого-геофизической 
информации, комплексной интерпретации ма-
териалов геофизических исследований по сква-
жинам Сеяхинского месторождения обосновано 
геологическое строение продуктивных пластов 
и выполнен оперативный подсчет запасов угле-
водородного сырья залежей. Ведомственная 
экспертиза сейсмологической модели место-
рождения была успешно проведена главным тех-
нологом ПАО «Газпром» Артемом Бушуевым.

Ключевым итогом проделанной работы 
стала защита на Государственной комиссии 
по запасам полезных ископаемых материалов, 
обосновывающих оперативный подсчет сы-
рьевых ресурсов. На государственный баланс 
поставлены начальные геологические запасы 
газа в объеме 44 464 миллиона кубометров по 
категориям С2 и С1, а также начальные геоло-
гические запасы конденсата общим объемом  
8 971 тысяча тонн по категориям С2 и С1. С 
учетом полученной информации сформиро-
ваны решения по продолжению разведочных 
работ на Сеяхинском ЛУ с целью промышлен-
ной подготовки запасов месторождения к по-
следующей разработке.  

Миссия «Газпрома» заключается в надеж-
ном, эффективном и сбалансированном обе-
спечении российских и зарубежных потре-
бителей природным газом, другими видами 
энергоресурсов и продуктами их переработки. 
Именно планомерная и скоординированная 
работа геологов по наращиванию ресурсной 
базы позволит решать эту задачу не только се-
годня и завтра, но и спустя десятилетия.

Александр БЕЛОУСОВ
Фото Владимира БОЙКО

ресурсная баЗа – исТория ПроДолЖаеТся!
В государственном балансе запасов 
полезных ископаемых россии появилось 
новое газоконденсатное месторождение.
осенью минувшего года трое наших коллег 
были отмечены высокими наградами 
на государственном уровне. Приказом 
министра природных ресурсов и экологии 
российской Федерации от 13 сентября 2024 
года за открытие и разведку сеяхинского 
газоконденсатного месторождения нагрудным 
знаком «Первооткрыватель месторождения» 
поощрены начальник геологического отдела 
администрации ооо «Газпром добыча уренгой» 
александр кулинЧенко, его заместитель олег 
МолЧаноВ и начальник отдела по разработке 
месторождений администрации общества 
сергей бриГаДиренко.

2 ГеолоГия

Слаженная работа Сергея Бригадиренко, Олега Молчанова и Александра Кулинченко позволила точно 
оценить запасы Сеяхинского месторождения
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к патриотическому воспитанию детей следует приступать с самых 
ранних лет. Именно так считает персонал «Росинки», который в 
Год защитника Отечества в России создал в стенах дошкольно-

го заведения компактный, но интересный и информативный музей 
«Истоки». Значительная его часть посвящена Великой Отечественной 
войне. Именно здесь 
малыши смогут узнать 
подробности подвига 
своих прапрадедов и 
понять, кому мы обя-
заны счастьем жить в 
свободной стране.

Вся экспозиция 
подготовлена педаго-
гами детского сада, 
а также родителями 
воспитанников. 

– Мы постарались 
сделать так, чтобы 
на небольшом про-
странстве были отра-
жены многие важные 
моменты «роковых со-
роковых», – рассказы-
вает Наталья Дмитри-
евна. – Здесь и блокада 
Ленинграда, и альбом 
о городах-героях, и 
макеты памятников 
Красной Армии, возведенных в освобожденных нашими войсками стра-
нах Восточной Европы, и, конечно, водружение над Рейхстагом Знамени 
Победы. Когда мы готовили экспонаты, активно изучали исторические 
данные, читали о солдатах и тружениках тыла, об их подвигах. И я не-
вольно проникалась масштабом и величием героических событий, глубо-
ко осмысливала, каким тяжелым и страшным было то время, сколько 
требовалось сил и мужества, чтобы не просто 
выжить под обстрелами и бомбежками, но и оста-
новить фашистов, а затем прогнать их с родной 
земли. Ведь даже подростки становились героя-
ми – такие, как Зина Портнова или Вася Курка. 
Их биографии особенно трогательны.

Когда своими руками создаешь экспо-
наты для музея, погружаешься в про-
шлое, возникает особенная непости-
жимая связь с нашими доблестными 
предками.

Один из объектов музея – альбом 
«Ангел-хранитель каспийских  братишек», 

посвященный Екатерине Михайловой (Деминой), которая за годы вой-
ны вынесла с поля боя и спасла более 150 советских бойцов, и, защищая 
раненых, лично уничтожила 59 гитлеровцев.

– Эта самоотверженная женщина произвела на меня особенное 
впечатление, – продолжает собеседница. – Невозможно предста-
вить, как юная медсестра Катя Михайлова во время форсирования 
Дуная на протяжении нескольких часов спасала из воды раненых 
десантников, отстреливаясь из автомата. Ее тело было дважды 
пробито пулями, а ледяная вода вызвала воспаление легких. К концу 
сражения Екатерину доставили в госпиталь в почти безнадежном 
состоянии. Но она выжила и вернулась на фронт. Такие подвиги 
находятся за пределами человеческих сил, и тем выше ценность Ве-
ликой Победы. 

В музее «Истоки» представлены макеты памятников советским 
бойцам, открытые в польском Лидзбарке-Вильминском и чешской 
Праге. Спустя десятилетия монументы были демонтированы, что 
вызывает у Натальи Прониной огромное сожаление:

– Тему войны считаю очень личной для себя и по той причине, 
что мой сын служит в армии по контракту и с февраля 2022 года 
находится в зоне специальной военной операции, сейчас – в Донец-
кой Народной Республике. Его боевые награды тоже стали частью 
экспозиции музея. И когда я думаю о том, как Виктор сражается за 
Родину в наши дни, прекрасно понимаю родных и близких советских 
воинов, которые на протяжении четырех лет ждали писем с пере-
довой и радовались каждой весточке.

Еще одна незримая нить, связывающая Наталью Дмитриевну с 
военной эпохой, проявилась во время поездки в Нижний Новгород. 
Когда они с мужем гуляли по знаменитой Чкаловской лестнице, 
Вячеслав Владимирович вспоминал деда-фронтовика. Солдатская 
доля горазда на удары судьбы, и после одного из сражений боец 
оказался в штрафном батальоне. Однако тут же черная полоса сме-
нилась белой: его подразделение направили не в горнило передо-
вой, а на строительные работы в волжский город. И вот именно 
возведением Чкаловской лестницы, рядом с пленными гитлеровца-
ми, занимался штрафник. Несмотря на то, что совсем недавно они 
ожесточенно воевали друг против друга, русские и немцы делились 

едой. В любой ситуации главное – оставаться 
людьми...

Со дня окончания Великой Отечествен-
ной войны прошло уже почти восемьде-
сят лет. Однако до сих пор она остает-
ся не только важной вехой в истории 
страны, но и событием, которое рос-
сияне ощущают как личную драму, 
принимают близко к сердцу. Мы пом-
ним!

Александр БЕЛОУСОВ
Фото Владимира БОЙКО

В преддверии восьмидесятой годовщины Великой Победы наша 
газета открывает новую рубрику «у каждого сердце задето 
войной...» В ней сотрудники общества «Газпром добыча уренгой» 
расскажут о событиях из своей жизни, которые повлияли 
на формирование личного восприятия Великой отечественной, 
помогли осознать тяжесть испытаний, выпавших на долю 
советского народа, и величие свершенного им подвига. Это может 
быть участие в поисковой экспедиции, визит на мемориальный 
комплекс, впечатление от просмотра пронзительного военного 
фильма или даже от стихотворения, выученного в школьные годы, 
ведь в россии создан огромный культурный пласт, призванный 
навечно запечатлеть события 1941-1945 годов в сердцах потомков 
победителей. В сегодняшнем материале – история воспитателя 
детского сада «росинка» управления дошкольных подразделений 
общества «Газпром добыча уренгой» натальи Прониной.

«у каЖДоГо серДце ЗаДеТо Войной...» 3

оТ «ДороГи ЖиЗни» 
До ЗнаМени 
наД рейхсТаГоМ

светлана уманская, начальник управления дошкольных подразделений: 
Сколько труда, сердца, души вложено в музей «Истоки» – для того, 
чтобы ребята знали и помнили героическую историю России»

Знакомство с экспозицией

Воспитание патриотов начинается 
с детства

«
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основной способ ликвидации 
загрязнителя из акватории – 
возведение боновых ограж-

дений вокруг затонувших судов и 
сбор нефтепродукта сорбентами. 
На берегу, после уборки основной 
массы загрязненного грунта, идет 
просеивание и устранение уже 
мелких фракций мазута, то есть 
механическая очистка. Одновре-
менно сегодня решаются вопросы 
с завозом нового песка на анапское 
побережье взамен утилизирован-
ного. Планируется доставить по-
рядка 840 тысяч кубометров с бли-
жайших месторождений. 

И пока эксперты оценивают 
ущерб и делают прогнозы по вос-
становлению экологического ба-
ланса в регионе, сотрудники МЧС, 
волонтеры и местные жители, в 
числе которых – работники при-
брежных санаториев и домов от-
дыха, прилагают максимум усилий 
для окончательной очистки пляж-
ных зон от мазута. 

В начале января специалисты 
провели обследование территории 
пляжа ЛОК «Витязь», при этом 
взяли пробы грунта в определен-
ных точках на расстоянии от 20 до 
150 метров от воды. Исследования 
на содержание нефтепродуктов по-
казали отсутствие превышения ус-
ловно-фонового значения во всех 
девяти точках.

– На сегодняшний день бе-
реговая линия ЛОК «Витязь» 
полностью очищена от крупных 
фракций мазута, – рассказывает 
генеральный директор лечебно- 
оздоровительного комплекса Ро-
ман Саранчук. – В декабре, в ос-
новной период уборки, на нашей 
территории собрали и отправили 
на утилизацию несколько тысяч 
мешков, содержащих загрязнен-
ный грунт. В настоящее время 
активно идет процесс тонкого 
просеивания. Через очень мел-
кую ячейку железного сита мы 
вручную пропускаем песок, и не-
большие фрагменты мазута, 
размером буквально со спичечную 
головку, остаются на сетке. Зани-
маясь таким просеиванием целый 
день, наши работники набирают 
уже от силы мешок мелких фрак-
ций. Это хороший показатель, и с 
каждым разом количество обна-
руженного и удаленного с пляжа 

загрязнителя только уменьшает-
ся. Также мы приобрели сеть для 
улавливания нефтепродуктов в 
море и решаем вопрос о совмест-
ной с Обществом «Газпром добы-
ча Уренгой» закупке промышлен-
ных вибросит для механического 
просеивания сыпучих материалов, 
что позволит существенно облег-
чить и ускорить работу по полной 
очистке пляжного песка от мел-
ких фракций. 

При температуре +5-7 градусов 
мазут твердый, поэтому работни-
ки «Витязя», а также волонтеры и 
сотрудники МЧС, ведущие работу 
на всем побережье, времени не те-
ряют и рассчитывают до прихода 
тепла полностью очистить берего-
вую зону курорта. Труд кропотли-
вый и нелегкий физически, но он 
приносит свои результаты. Анап-
чане даже шутят, что сейчас, по-
сле всех принятых мер, песок на 
пляжах чище, чем обычно бывает 
в летний сезон.  

– От того, что мы видели здесь 
в декабре, уже не осталось и следа, 
январские штормы на берег почти 
ничего не выносили, а на Крещение 
коллеги окунались в море, – отме-
чает Роман Викторович. – В начале 
февраля в ЛОК «Витязь» заезжа-
ют на оздоровление пенсионеры 
Общества «Газпром добыча Урен-
гой». Я уверен, если вы позже с 
ними пообщаетесь, они подтвер-
дят, что территория пляжа чи-
стая, мазута нет. 

Тем не менее, работа по ликви-
дации последствий крушения тан-

керов продолжается как на берегу, 
так и в акватории моря. «Витязь» 
принимает у себя специалистов 
МЧС с техникой  и волонтеров, 
обеспечивает работающих на тер-
ритории горячим чаем, питанием. 
Ведь цель у всех одна – мини-
мизировать ущерб, нанесенный 
окружающей среде и курортной 
инфраструктуре, помочь скорей-
шему восстановлению природы 
края. 

– Руководство предприятия и 
мы, экологи, находимся в постоян-

ном контакте с коллегами из 
«Витязя», владеем оперативной 
информацией, совместно реша-
ем насущные вопросы, – говорит 
начальник отдела охраны окру-
жающей среды администрации 
Общества Дмитрий Лешан. – Так, 
например, мастера Управления 
аварийно-восстановительных ра-
бот изготовили специально для 
очистки прибрежной территории 
здравницы шесть сит, они уже 
отправлены в Анапу. Также ЛОК 
«Витязь» получил биопрепараты, 
которые помогают бороться с за-
грязнениями. 

Вопрос приведения в порядок 
Черноморского побережья сегодня 
крайне важен, создана правитель-
ственная комиссия, ситуация на-
ходится на контроле у президента 
РФ, подключились ученые, экологи 
и добровольцы со всей страны. И 
если судить по сегодняшнему тем-
пу работ и уже полученному ре-
зультату, можно говорить о том, 
что в летний сезон ЛОК «Витязь» 
и город-курорт Анапа, как и всег-
да, гостеприимно встретят мно-
гочисленных отдыхающих. 

Елена МОИСЕЕВА
Фото Вольги ГРИНЕВИЧ
и Татьяны АСАБИНОЙ

анаПа: уборка, ВоссТаноВление, конТроль
Полтора месяца назад в керченском проливе во время шторма 
потерпели крушение два танкера, перевозящих мазут. В итоге в акваторию 
вытекло свыше трех тысяч тонн нефтепродуктов. В настоящее время 
продолжаются мероприятия по ликвидации последствий разлива – 
как в самом море, так и на побережьях краснодарского края и крыма. 
В числе пострадавших территорий – село Витязево под анапой, где 
расположена любимая здравница работников общества «Газпром 
добыча уренгой» – лечебно-оздоровительный комплекс «Витязь». 
какая работа ведется сегодня на побережье и чем помогает санаторию 
газодобывающее предприятие, расскажем в нашей публикации.  

4 акТуально

На снимке – декабрь 2024-го. Очистка прибрежной зоны в Витязево – дело общее

Черноморское побережье в районе Анапы

По ПослеДней инФорМации иЗ сМи:
▪ Из танкера, севшего на мель в районе Тамани, к настоящему 
времени полностью откачали мазут. Решается вопрос о подъеме 
со дна второго судна. 

▪ Суда Морспасслужбы с момента аварии собрали в общей 
сложности 25 тонн нефтеводяной смеси, а площадь обработанной 
акватории достигла 50 тысяч квадратных метров. 

▪ В бухте и на берегу Анапы к настоящему времени все загряз-
нения ликвидированы, повторных не обнаружено. Идет очистка 
песка от мелких фрагментов мазута. 

▪ С момента аварии вдоль береговой полосы, включая порт 
Анапы, ручным способом собрали 14,7 тонны нефтесодержащих 
отходов. 

▪ В ликвидации последствий ЧС задействованы порядка  
34 тысяч человек.



еще в первой половине  1980-х 
годов асфальтовые дороги 
были для новоуренгойцев 

чем-то неслыханным, об их по-
явлении могли только мечтать. 
Все изменилось весной 1987-го, 
когда приказом Министерства 
газовой промышленности СССР 
для выполнения комплекса работ 
по созданию автодорог в соста-
ве ПО «Уренгойгаздобыча» был 
образован трест «Уренгойгаз-
дорремстрой», на базе которого 
впоследствии был создан «Урен-
гойгазавтодор». Первым руково-
дителем организации назначили 
Константина Цехановича.

Впоследствии Константин Ро-
манович вспоминал, насколько 
большими были объемы работ 
по реконструкции устаревших и 
строи тельству новых дорог. Ос-
новной целью на тот момент явля-
лось решение проблемы органи-
зации проезда автотранспорта по 
межпромысловой трассе в зимнее 
время. Это было нелегко. Неуправ-
ляемые снежные заносы стали 
главным препятствием на пути 
техники, движущейся в сторону 
промыслов. То же самое – в сторо-
ну города. Борьба с ними отнимала 
силы, время и немалые средства. 
Техники – минимум, и та устарев-
шей модификации.

Трест сразу же оказался востре-
бованным, от его работы зависел 
труд газодобытчиков и вспомога-
тельного производства объедине-
ния, всего городского хозяйства. 
Константин Романович придержи-
вался строгого принципа: строить 
только хорошие дороги. Время 
лишь подтвердило правильность 
выбранной стратегии, и насту-
пил тот долгожданный момент, 
когда железобетонное покрытие 

уренгой ских путей спряталось под  
аккуратным полотном серебристо- 
черного асфальта.

А появляться эти полотна стали 
как раз благодаря труду коллектива 
«Уренгогазавтодора». Помог тогда 
опыт коллег из Ноябрьска – жи-
тели самого южного ямальского 
города к тому моменту уже могли 
похвастаться гладким дорожным 
покрытием. Руководство и специа-
листы новоуренгойского треста 
съездили в гости к соседям, по-

смотрели на качество ноябрьских 
трасс, оценили работу асфальтово-
го завода и, не отметив ничего не-
обычного, приступили к производ-
ству асфальтобетона сами. В 1990 
году трест начал покрывать им бе-
тонные межпромысловые трассы. 
К 1997-му было сделано все.  

Коллектив треста числен-
ностью до двух тысяч человек 
обслуживал порядка тысячи ки-
лометров автодорог, построил 
61 мост общей протяженностью 

около пяти тысяч метров (а на ба-
лансе числилось 79 мостов сум-
марной длиной 14 километров), 
проложил более 120 километров 
дорог к кустам газовых и газо-
конденсатных скважин, на кото-
рых было отсыпано шесть мил-
лионов кубометров грунта.

Пожалуй, самым сложным, ин-
тересным и масштабным проектом, 
реализованным специалистами 
«Уренгойгазавтодора», стало строи-
тельство моста-гиганта «Виадук» в 
южной части города. Во временное 
пользование участок площадью 15 
гектаров ПО «Уренгойгаздобыча» 
получило в 1985 году. Главная цель 
– запустить автомобильную дорогу 
над железнодорожной веткой, про-
ходящей через центр города. Пря-
мой мост не рассматривался, так 
как плотность застройки была уже 
высока. Единственный возможный 
вариант – в форме полумесяца, так 
решили опытные ленинградские 
проектировщики. Они же запла-
нировали километровый «Виадук» 
на две полосы в каждом направле-
нии с шириной проезжей части в  
16,5 метра, а с каждой стороны – 
еще по полутораметровой пешеход-
ной дорожке.

Для 80-х годов это грандиозный 
по замыслу и масштабу проект, 
аналогов которому на Ямале не 
было. Неудивительно, что, только 
появившись, мост сразу стал од-
ной из визитных карточек Нового 
Уренгоя. Строительство же его 
велось около десяти лет. Функцио-
нировать в полную силу  развязка 
начала в 2000-м.

Виадук оставался уникальным 
для региона проектом вплоть до 
2021 года, когда АО «Мосто-
строй-11» ввело в эксплуатацию 
шестикилометровую транспорт-
ную развязку «Солнечную» в юж-
ной части Нового Уренгоя. Объ-
ект, на котором трудились около 
40 субподрядных организаций, 
был построен за два неполных 
года. И это несмотря на большое 
количество инженерных комму-
никаций – более 38 километров, а 
также зимние актированные дни, 
когда монтажные работы были 
невозможны в принципе.

Вряд ли первопроходцы мог-
ли предположить, как к своему 
50-летию преобразится город га-
зодобытчиков и строителей, что 
здесь вырастут удобные совре-
менные дома, появятся гладкие 
дороги, протяженные развязки и 
мосты. Ежедневно решая постав-
ленные перед ними производ-
ственные задачи, ветераны закла-
дывали фундамент для будущего 
развития Нового Уренгоя – уют-
ного, теплого и современного 
города. 

Подготовил Сергей ЗЯБРИН
Фото из архива Музея истории

Продолжаем изучать летопись нового уренгоя и знакомиться с трудовыми подвигами первопроходцев. 
сегодня речь вновь пойдет о строителе дорог и мостов – о константине цеханоВиЧе 
(на снимке), возглавлявшем коллектив треста «уренгойгазавтодор».

Виадук, 1990-е годы. Город очень ждет развязку!

ВреМя соЗиДаТелей. 50-леТию ноВоГо уренГоя ПосВящаеТся... 5

ФунДаМенТ Для буДущеГо

Приехавший в Новый Уренгой в 1986 году Константин Романо-
вич хорошо понимал, что значит построенная на Севере дорога. В 
экстремальных условиях необжитого края требовались подходы, 
серьезно отличающиеся от выверенных этапов строительства на 
Большой земле. Здесь дорога приравнивалась к самой жизни, от 
нее зависело все – своевременная доставка продуктов, грузов и 
технологического оборудования, четкая пересменка работающих 
по вахтам людей. Надежно проторенный зимник не раз спасал 
северян, затерявшихся в пурге. Так что задача ставилась слож-
ная, своего рода вызов, но предложение руководства возглавить 
новый дорожный трест Цеханович принял без долгих раздумий.
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сейчас «прописку» на этой 
улице имеют около четырех 
десятков строений – жилые 

дома, гаражи, гостиница, спортив-
ные объекты, офисные здания, из 
окон которых открывается вид на 
Томчару-Яху. 

Особняком на Набережной до 
недавнего времени стояло одно ста-
рое здание. Заброшенная двухподъ-
ездная «деревяшка» с зияющими 
глазницами оконных проемов, ли-
шившихся остекления. Внутри тем-
но, сыро и грязно.

Сорок семь лет назад все вы-
глядело иначе. Ветераны вспо-
минают: в Красном уголке всегда 
можно было встретить только 
что прибывших на Уренгой ком-
сомольцев, ожидающих приказ о 
трудоустройстве и койко-место в 
общежитии. Возле бухгалтерии 
– очередь за получкой. Самые же 
важные производственные во-
просы газодобытчики решали на 
втором этаже, за дверью, обитой 
розовым дерматином, – в кабине-
те первого директора предприятия 
Ивана Никоненко. 

– Я живу здесь не так давно, 
но меня очень привлекает исто-
рия этого удивительного места. 
В социальной сети я организовал 
сообщество тех, кто интересу-
ется настоящим и прошлым Но-
вого Уренгоя. В теплое время про-
вожу экскурсии, где рассказываю 
то, что знаю. Временами компа-
нию мне составляют старожи-
лы, и тогда город открывается с 
совершенно новой стороны.

Строение на Набережной, со-
стоящее из двух «деревяшек», не 
разделенных между собой огне-
стойким брандмауэром, несколь-
ко лет привлекало мое внимание. 
Таких домов я больше здесь не 
встречал. Чтобы люди могли опе-
ративно эвакуироваться, оста-
вили две железные лестницы по 
торцам. Еще одно необычное 
решение – выведенная в подвал 
бойлерная. Обычно в таких домах 
она вовсе отсутствовала. 

В прошлом году обнаружил, 
что дверь с правого входа была 
открыта. Любопытство под-
стегнуло зайти внутрь. На вто-
ром этаже, возле пожарной 
лестницы, которая, к счастью, 
ни разу не использовалась – здание 

прослужило людям без возгораний 
– обнаружил табличку корпора-
тивного музея. То есть современ-
ный двухэтажный Музей исто-
рии Общества начинался именно 
отсюда, с небольшой экспозиции 
на первом этаже «деревяшки», 
– рассказывает инженер-програм-
мист службы информационно-у-
правляющих систем и большой 
любитель истории Николай Ко-
втунов. 

Свою находку он показал ди-
ректору музея Марии Синельни-
ковой. Выяснилось, что это вто-
рая табличка, а первая занимает 
почетное место в современной 
экспозиции.  

Корпоративный музей Обще-
ства несколько раз менял «пропи-
ску». Изначально он был открыт в 
1985 году как раз на Набережной, 
26. Позже переехал в пристрой к 
этому же зданию со стороны реки, 
внешне похожий на гараж. Потом 
– на второй этаж пресс-центра на 
Ленинградском проспекте, и толь-
ко в 2013 году экспозиция обрела 
собственное здание. По воспоми-
наниям ветеранов Общества, кор-
поративный музей с самого его 
основания был весомой частью 
культурной жизни города. Именно 
здесь гости Севера знакомились с 
историей Большого Уренгоя.

–  Общежитие, в котором я 
работала воспитателем, нахо-
дилось по соседству с офисом 
предприятия на Набережной, мне 
часто приходилось бывать там, 
в том числе и по профсоюзным 
делам. Помню, как в 80-е годы 
возле этого здания я встретила 
председателя профсоюза Энгеля 
Гильманова в компании знамени-
тостей: киноартистов Николая 
Рыбникова, Натальи Крачковской 
и режиссера Аллы Суриковой. Я 
поблагодарила гостей за творче-
ский вечер для газодобытчиков, 
который накануне они провели 
в клубе «Факел», обратила их 
внимание на великолепие ранней 
северной осени. Николай Рыбни-
ков тогда назвал мой взгляд на 
окружающий мир кинематогра-
фичным. В другой раз совершенно 
неожиданно для себя среди посе-
тителей музея узнала популярно-
го эстрадного певца Льва Лещен-
ко, – вспоминает председатель 

клуба «Третий возраст» Лариса 
Мухачева. 

В прошлом году в рамках ре-
гионального социально-медийно-
го проекта «Герои Ямала» Новый 
Уренгой посетил бывший заме-
ститель генерального директора 
по быту и вахтовым жилым ком-
плексам Анатолий Харитонов.

– С октября 1986 года, когда 
меня назначили на должность, я 
трудился в этом здании, мой ка-
бинет находился на втором эта-
же с окнами во двор. А в соседнем 
строил перспективные планы раз-
работки месторождения главный 
геолог Петр Гереш. Комнаты были 
маленькие, но теплые и уютные. 
На втором этаже направо разме-
щалась главная диспетчерская, а 
в середине здания была приемная. 
Справа от секретаря – кабинет 
директора Ивана Никоненко, а 
слева – главного инженера. Эту 
должность сначала занимал Дени-
сенко, потом Рим Сулейманов. Из 
обоих кабинетов была видна река.  

На первом этаже несколько 
комнат были отведены под ад-
министративно-хозяйственную 
и кад ровую службы. В здание 
был свободный вход без охраны и 
проверки пропусков. Помню, как 
на прием по личным вопросам к 
Риму Султановичу выстроилась 

очередь из шестидесяти человек, 
и практически у всех был жилищ-
ный вопрос. Поэтому мы долго 
находились в этом здании: пре-
жде всего необходимо было обе-
спечить жилыми квадратными 
метрами газодобытчиков, – де-
лится пенсионер Общества.

В 1988 году в Новом Урен-
гое был открыт первый памят-
ник – бюст министра газовой 
промышленности СССР Сабита 
Оруджева. И находился он прямо 
напротив офисного здания «Урен-
гойгаздобычи». 

В середине девяностых годов 
аппарат управления газодобыва-
ющего предприятия  переехал из 
«деревяшки» в новый офис на 
Железнодорожной улице. Опус-
тевший дом вскоре был выку-
плен предпринимателями, его 
помещения сдавались в аренду. 
Теперь пришло время для новых 
строительных технологий и ди-
зайн-проектов. Однако в памяти 
ветеранов это место всегда бу-
дет связано с началом освоения 
Большого Уренгоя. 

Ирина РЕМЕС
Подготовила к публикации
Татьяна АСАБИНА
Фото Михаила САВИНОВА
и из архива ССО и СМИ

ДоМ с исТорией
активное освоение ямальских нефтегазовых месторождений 
пришлось на вторую половину прошлого века. регион моментально 
стал стратегически важным для всей страны. В это же время 
благодаря подвигу первопроходцев началось строительство поселка 
ягельного. Это был период бочек, вагончиков и «деревяшек». В одной 
из них на берегу реки Томчару-яхи в 1978 году разместилось 
и производственное объединение «уренгойгаздобыча». Это был самый 
первый офис газодобывающей компании. Прошлой осенью ветхое 
здание на набережной снесли. Вскоре здесь возведут новый жилой 
комплекс и обустроят прогулочную зону.

6 ТоЧка на карТе

Первое офисное здание предприятия осталось только на снимках

Передовик производства восьмидесятых годов Раиса Хворостянова, 
вероятно, сфотографирована на фоне здания на Набережной, 26
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Прогрессивная шкала налогов действует 
в большинстве стран мира и означает, 
что процентная ставка НДФЛ зависит 

от величины годового дохода гражданина, 
то есть растет по мере увеличения облагае-
мой базы. К примеру, в Китае минимальный 
доход облагается налогом всего лишь в 3 %, 
затем постепенно растет и для наиболее бо-
гатых субъектов достигает 45 %. Таким же 
является максимальный вычет в Австралии, 
Германии, Франции, Японии. А в Велико-
британии ставка в некоторых случаях может 
достигать и 60 %.

Система налогообложения индивидуаль-
ного дохода в России была прогрессивной до 
2001 года, когда в стране ввели плоский на-
лог на доходы граждан в размере 13 %. Такая 
схема позволяла легче собирать поступления 
в бюджет и снижать издержки на их админи-
стрирование, а также стимулировала богатых 
людей оставаться в российской юрисдикции 
и сокращать число случаев сокрытия доходов. 
И действительно, собираемость налогов уве-
личилась.

Впоследствии в экономике произошел ряд 
изменений – совершенствование налоговой 
системы, рост неравенства в заработной пла-

те, введение санкций и повышение закрыто-
сти финансовой системы, которые привели к 
постепенному возврату прогрессивной шка-
лы. С 1 января 2021 года сумма годового до-
хода, превышающая пять миллионов рублей, 
облагалась по ставке 15 %.

И вот новый шаг на пути к достижению 
социальной справедливости, когда состоя-
тельные граждане отдают государству боль-
ше, чем другие. С начала наступившего года 
все доходы физических лиц подлежат рас-
пределению по трем группам, в каждой из 
которых предусмотрена своя прогрессивная 
шкала ставок НДФЛ в зависимости от сово-
купного размера дохода налогоплательщика. 
Для определения актуальной ставки налога 
необходимо суммировать доходы отдельно по 
каждой группе.

Первая из них, которую можно считать 
основной, включает оплату труда и выпла-
ты по гражданско-правовым договорам, а 
также проценты по займам, перечисляемые 
займодавцам-физическим лицам, аренд-
ную плату, выигрыши участников азарт-
ных игр и лотерей. Для нее применяется 
пятиступенчатая шкала ставок НДФЛ – от 
13 % до 22 %:

Таким образом, большинство граждан, 
заработная плата которых не превышает  
200 000 рублей в месяц, будут отчислять в 
государственный бюджет те же 13 %, что и 
последние четверть века. 

Вторая группа включает прочие виды до-
ходов, предусмотренные Налоговым кодек-
сом РФ: от продажи имущества или долей в 
нем; имущество, полученное в порядке даре-
ния; страховые выплаты по договорам стра-
хования и выплаты по пенсионному обеспе-
чению; дивиденды; по операциям с ценными 
бумагами и производными финансовыми ин-
струментами; проценты по вкладам и остат-
кам на счетах в банках и так далее. 

Для этой группы предусмотрена двухсту-
пенчатая шкала ставок НДФЛ: если сумма пе-
речисленных выше доходов равна или менее  
2,4 миллиона рублей, ставка составляет 13 %, а 
в случае перехода за названный порог – 312 000 
рублей плюс 15 % от суммы превышения.

Наконец, третья группа касается непосред-
ственно северян. Она регламентирует нало-
гообложение сумм районных коэффициентов 
и процентных надбавок к заработной плате 
(денежному довольствию, денежному содер-
жанию) за работу (службу) в районах Крайнего 
Севера, приравненных к ним местностях, других 
местностях (районах) с неблагоприятными (осо-
быми) климатическими или экологическими 
условиями. На эту категорию доходов по-преж-
нему распространяется двухступенчатая шкала, 
действовавшая с 1 января 2021 года: с суммы до 
пяти миллионов удерживают 13 %, превышение 
этого уровня облагается ставкой в размере 15 %.

Таким образом реализовано обещание пре-
зидента РФ Владимира Путина «вынести за 
скобки» северные надбавки при налогообло-
жении, то есть не учитывать их в прогрессив-
ной шкале НДФЛ и тем самым усилить соци-
альную защищенность людей, работающих в 
экстремальных условиях.

Еще одна новелла законодательства – вве-
дение налогового вычета в размере 18 тысяч 
рублей для граждан, сдавших нормативы 
Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне» в своей 
возрастной группе. Он предоставляется один 
раз за год, в течение которого произошло на-
граждение соответствующим знаком отличия 
или его подтверждение (при условии прохож-
дения диспансеризации).

Наконец, в два раза увеличены размеры на-
логовых вычетов на детей: на второго ребенка 
– 2 800 рублей, на третьего и каждого последу-
ющего ребенка – 6 000 рублей. Вычет для опе-
кунов (попечителей, приемных родителей) на 
ребенка-инвалида до 18 лет, а также обучаю-
щегося очно ребенка-инвалида 1 или 2 группы 
до 24 лет также увеличивается вдвое и соста-
вит 12 000 рублей. Вычеты на детей будут при-
меняться ежемесячно и будут действовать до 
месяца, в котором доход работника, исчислен-
ный нарастающим итогом с начала налогового 
периода, превысит 450 000 рублей. 

 
Игорь КАБАНОВ,
заместитель главного бухгалтера
администрации Общества
Подготовил к публикации
Александр БЕЛОУСОВ
Фото из сети интернет

о Шкале, сТаВках и ВыЧеТах
с 1 января 2025 года вступил в силу ряд новых положений налогового кодекса российской 
Федерации, в результате чего внесены системные изменения параметров налогообложения 
налогом на доходы физических лиц (нДФл): предусмотрена прогрессивная шкала ставок по нДФл 
в зависимости от размера и вида дохода налогоплательщика, увеличены размеры некоторых 
стандартных налоговых вычетов, введены новые вычеты. Эти новеллы коснутся многих 
работающих граждан, поэтому обратим внимание на основные из них.

ноВое В ЗаконоДаТельсТВе 7

сумма годового дохода налог

Равна или менее 2,4 млн рублей 13 % 

Свыше 2,4 и не более 5 млн рублей 312 000 рублей + 15 % от суммы, 
превышающей 2,4 млн рублей

Свыше 5 и не более 20 млн рублей 702 000 рублей + 18 % от суммы, 
превышающей 5 млн рублей

Свыше 20 и не более 50 млн рублей 3 402 000 рублей + 20 % от суммы, 
превышающей 20 млн рублей

Более 50 млн рублей 9 402 000 рублей + 22 % от суммы, 
превышающей 50 млн рублей
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– О нашем клубе газета расска-
зывала прошлой осенью, но, как 
говорится, многое осталось за 
кадром. Хотелось бы добавить 
кое- что интересное...

Клуб был создан в трудные де-
вяностые. Предприятие не остави-
ло без поддержки своих бывших 
работников: руководство Обще-
ства решило многие из тех вопро-
сов, с которыми мы обратились в 
письме. Пенсионеры даже стали 
ежемесячно получать в кассе так 
называемые «хлебные». Это была 
хорошая добавка к пенсии.

С теплотой вспоминаем 
наше прошлое. Как отдыхали 
на Черноморском побережье и 
не раз были на полярном кру-
ге. Как дежурили на выставке 

Винтерсхалла, когда в Новый 
Уренгой приезжала их делега-
ция. Как встречались с Вик-
тором Черномырдиным, и он 
был очень удивлен, узнав, что 
ветераны, вышедшие на  заслу-
женный отдых до 1995-го, когда 
стали начислять «газпромов-
скую» пенсию, ее не получают. 
И благодаря ему справедливость 
была восстановлена!

За время существования 
нашего клуба мы неоднократно 
были с экскурсиями на промыс-
лах. А еще посещали концерты 
приезжих знаменитостей – Люд-
милы Зыкиной, Валерия Леон-
тьева, хора Турецкого.

Мы сделали постановки по 
всем пьесам Филатова, ведь они 

написаны стихами и учить их 
легче, чем прозу. Так, «Сказ про 
Федота-стрельца» мы ставили в 
клубе трижды!

А какие ароматы доносятся из 
Овального зала КСЦ «Газодобыт-
чик» в один из январских дней! Пер-

вый месяц года у нас традиционно 
посвящен кулинарии: хозяюшки 
«Третьего возраста» соревнуются в 
приготовлении самых разных блюд. 

Много у нашего объединения и 
других направлений деятельности 
– спорт, творчество, рукоделие, 
благотворительность. Нам инте-
ресно жить и встречаться, ведь 
главное – это общение. 

Мы благодарны работникам 
кафе, которые готовят для нас из-
умительные угощения к чаю, и 
говорим спасибо коллективу КСЦ 
«Газодобытчик» во главе с Евге-
нием Бачериковым за поддержку 
инициатив. Особую признатель-
ность выражаем нашему постоян-
ному куратору Андрею Чубукину, 
заместителю генерального дирек-
тора по управлению персоналом 
Общества. К нему мы обращаемся 
с вопросами, которые сами решить 
не можем, и он помогает всегда!

Лариса МУХАЧЕВА,
председатель клуба 
«Третий возраст»
Фото из архива клуба

«наМ инТересно ЖиТь и ВсТреЧаТься!»
начался 31-й год деятельности клуба неработающих пенсионеров 
общества «Третий возраст». у дружного коллектива всегда много идей, 
планов и главное – энергии на их реализацию. и прошлое клуба, 
и современность – в рассказе бессменного председателя объединения 
ларисы МухаЧеВой.

8 «ТреТий ВоЗрасТ»

На экскурсии в Музее истории Общества

Октябрь 2014 года. Поездка на полярный круг
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На 62-м году ушел из жизни ЖЕРНАКОВ Юрий Владимирович. 
Тридцать пять лет он добросовестно работал на благо газодобываю-
щей отрасли на Крайнем Севере.

Свою трудовую карьеру Юрий Владимирович начал в 1984 
году в Нижневартовске помощником бурильщика. С 1987 года он 
был зачислен в штат Уренгойского газопромыслового управления 
ООО «Уренгойгазпром», где занимал должности мастера по до-
быче нефти и газа, слесаря, инженера-технолога. Почти двадцать 
лет Юрий Жернаков отдал производственно-диспетчерской служ-
бе Общества, откуда ушел на заслуженный отдых в 2019 году с 
должности заместителя начальника ПДС. Его вклад в достижения 

предприятия отмечен благодарностями ООО «Газпром добыча 
Уренгой» и ОАО «Газпром».

Коллеги запомнили Юрия Владимировича как в высшей степени 
квалифицированного и ответственного специалиста, большого про-
фессионала своего дела с огромным опытом работы, эффективно 
взаимодействовавшего как с производственными подразделениями, 
так и с контрагентами компании. 

Коллективы Общества «Газпром добыча Уренгой», Объединенной 
первичной профсоюзной организации «Газпром добыча Уренгой проф-
союз» скорбят по поводу ухода из жизни Жернакова Юрия Владимиро-
вича и выражают искренние соболезнования его родным и близким.


